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COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO
A Comissão de Finanças e Orçamento convida o público inte-

ressado a participar das Audiências Públicas Virtuais que esta 
Comissão realizará para tratar das seguintes matérias:

1) PL 394/2016 - Autor: Ver. GILBERTO NATALINI (S/PARTIDO) 
- ESTABELECE PROGRAMA DE BENEFÍCIOS E INCENTIVOS PARA 
OS PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS COM VALOR HISTÓRICO OU 
ARQUITETÔNICO RELEVANTE PARA QUE PRESERVEM E RECU-
PEREM OU RECONSTRUAM FACHADAS ORIGINAIS E PAREDES 
EXTERNAS, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

2) PL 873/2017 - Autor: Ver. NOEMI NONATO (PL); Ver. RI-
NALDI DIGILIO (PSL); Ver. RUTE COSTA (PSDB) - DISPÕE SOBRE O 
RESPEITO DOS SERVIÇOS PÚBLICOS MUNICIPAIS À DIGNIDADE 
ESPECIAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES - INFÂNCIA SEM 
PORNOGRAFIA.

3) PL 378/2019 - Autor: Ver. RICARDO TEIXEIRA (DEM) - 
DISPÕE NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO SOBRE A 
PROIBIÇÃO DE COBRANÇA POR USO DE BANHEIROS INSTALA-
DOS NOS SHOPPINGS CENTERS, SUPERMERCADOS, CENTROS 
COMERCIAIS, GALERIAS, RODOVIÁRIAS FERROVIÁRIAS E OU-
TROS NA CIDADE DE SÃO PAULO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

4) PL 853/2019 - Autor: Ver. ANTONIO DONATO (PT) - DISPÕE 
SOBRE A MELHORIA DA QUALIDADE DE VIDA DA POPULAÇÃO 
IDOSA NO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO ATRAVÉS DA CAPACITA-
ÇÃO DE JOVENS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

5) PL 173/2020 - Autor: Ver. RODRIGO GOULART (PSD) 
- CRIA INCENTIVO À IMPLANTAÇÃO DE SALA DE APOIO À AMA-
MENTAÇÃO EM EDIFICAÇÕES DE USO NÃO RESIDENCIAL, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

6) PL 386/2020 - Autor: Ver. ADRIANA RAMALHO (PSDB) - 
ALTERA O ART. 17 DA LEI Nº 13.861, DE 29 DE JUNHO DE 2004 
PARA AMPLIAR O PERÍODO DURANTE O QUAL FICA ASSEGURA-
DA A REDUÇÃO DA CARGA HORÁRIA DAS SERVIDORAS PÚBLI-
CAS MUNICIPAIS PARA ALEITAMENTO MATERNO.

7) PL 434/2020 - Autor: Ver. REIS (PT) - INSTITUI O PRO-
GRAMA DE GRATUIDADE PARA MUNÍCIPES NO TRANSPORTE 
COLETIVO URBANO NA CIDADE DE SÃO PAULO E DÁ OUTRAS 
PROVIDENCIAS.

8) PL 446/2020 - Autor: Ver. ELISEU GABRIEL (PSB) - INSTITUI 
O "PROGRAMA INTERNET GRATUITA" AOS ALUNOS MATRI-
CULADOS NA REDE MUNICIPAL DE ENSINO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

9) PL 642/2020 - Autor: Ver. XEXÉU TRIPOLI (PSDB) - Altera a 
Lei nº 13.841, de 7 de junho de 2004, para assegurar aos jovens 
matriculados em cursos populares prévestibulares o direito de 
acesso aos benefícios do programa bolsa-trabalho.

Data: 02/12/2020
Horário: 10:00 h
Local: Auditório Virtual
Para assistir: O evento será transmitido ao vivo pelo portal 

da Câmara Municipal de São Paulo, através dos Auditórios Online 
[www.saopaulo.sp.leg.br/transparencia/auditorios-online], 
e pelo canal da Câmara Municipal no Youtube [www.youtube.
com/camarasaopaulo].

Para participar: encaminhe sua manifestação por escrito ou 
inscreva-se para participar ao vivo por videoconferência através 
do Portal da CMSP na internet, em http://www.saopaulo.
sp.leg.br/audienciapublicavirtual/inscricoes/

Caso não possa por qualquer motivo participar da video-
conferência, não deixe de encaminhar sua MANIFESTAÇÃO POR 
ESCRITO por e-mail: financas@saopaulo.sp.leg.br ou entregando 
pessoalmente no Protocolo Legislativo que fica no 1º andar, sala 
nº 142 ou na Secretaria da Comissão, 2º andar na sala 213 A 
ou 210. Ambas no seguinte endereço: Viaduto Jacareí nº 100 no 
bairro da Bela Vista.

Para maiores informações: financas@saopaulo.sp.leg.br

 SECRETARIA DA CÂMARA
 PRESIDÊNCIA
PORTARIA 3086/20
CESSANDO, por 10 (dez) dias, a partir de 23 de novembro 

de 2020, os efeitos da Portaria nº 2485/17, que designou JOÃO 
CARLOS DIAS CHAVES, Técnico Administrativo, referência QPL-9, 
registro nº 11.336, para exercer a função de Supervisor da Equipe 
de Secretaria das Comissões do Processo Legislativo – SGP.12, 
referência FG-2.

PORTARIA 3087/20
DESIGNANDO, por 10 (dez) dias, a partir de 23 de novem-

bro de 2020, CAIO CESAR RODRIGUES, Técnico Administrativo, 
referência QPL-9, registro nº 11.267, para exercer a função de 
Supervisor de Equipe de Secretaria das Comissões do Processo 
Legislativo – SGP.12, referência FG-2.

MESA DA CÂMARA
ATO Nº 1494/20
Regulamenta no âmbito da Câmara Municipal de São Paulo, 

a aplicação da Lei nº 13.288, de 10 de janeiro de 2002, que 
dispõe sobre as penalidades aplicáveis à prática de assédio moral 
nas dependências da Administração Pública Municipal Direta e 
Indireta por servidores públicos municipais.

CONSIDERANDO que o Ato nº 1.421, de 26 de fevereiro de 
2019, foi editado para regulamentar os procedimentos admi-
nistrativos disciplinares no âmbito da Câmara Municipal de São 
Paulo sem dispositivo específico para o recebimento e processa-
mento de denúncias de assédio moral;

CONSIDERANDO a necessidade de estabelecer normas para 
o recebimento e o processamento dos casos de assédio moral, 
em suas peculiaridades.

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO PAULO, no exercí-
cio das atribuições legais, RESOLVE:

Art. 1º Este Ato dispõe sobre a prevenção e o combate ao as-
sédio moral conforme descrito na Lei nº 13.288, de 10 de janeiro 
de 2002, que dispõe sobre a aplicação de penalidades à prática 
de assédio moral nas dependências da Administração Pública 
Municipal Direta e Indireta por servidores públicos municipais, no 
âmbito da Câmara Municipal de São Paulo.

Art. 2º Ocorrendo qualquer das hipóteses previstas no pa-
rágrafo único do artigo 1º da Lei nº 13.288, de 2002, no prazo 
máximo de 5 (cinco) dias, à parte ofendida caberá representar, 
por escrito, à sua chefia imediata, com o histórico dos fatos, 
identificação do servidor infrator e indicação de eventuais teste-
munhas do ocorrido.

§ 1º Se a imputação recair sobre servidor hierarquicamente 
superior ao ofendido, a representação será dirigida à chefia 
imediata daquele.

§ 2º A autoridade que tiver conhecimento da infração de-
verá, no mesmo prazo, representar, nos moldes do "caput" e 
parágrafo 1º deste artigo, com a expressa anuência do servidor 
ofendido.

Art. 3º A chefia imediata, na hipótese prevista no "caput" 
do artigo 2º, ou a autoridade que receber a representação, no 
caso de seus parágrafos, deverá providenciar sua autuação e 
determinar a instauração de apuração preliminar, na forma 
do rito previsto nos artigos 67 a 73 do Ato nº 1.421, de 26 de 
fevereiro de 2019.

Art. 4º A comissão ou servidor encarregado da apuração 
preliminar, além das providências de praxe, deverá adotar as 
seguintes medidas:

I - ouvir e registrar o depoimento das partes e respectivas 
chefias, das testemunhas eventualmente indicadas na representa-
ção e dos colegas de trabalho que possam prestar esclarecimen-
tos sobre os antecedentes de ambos os servidores envolvidos;

II - examinar o prontuário funcional das partes, a fim de ve-
rificar a existência de anotações sobre ocorrências semelhantes, 
anexando, em caso positivo, cópias pertinentes aos autos.

Art. 5º Finalizada a apuração preliminar, a respectiva Co-
missão ou servidor responsável pela sua condução, na forma do 
artigo 69, do Ato nº 1.421, de 2019, elaborará e encaminhará à 
autoridade competente relatório circunstanciado e conclusivo, 

fessor nos deu, não só no Palmeiras, mas na Seleção Brasileira. 
E não posso me esquecer de falar que o senhor também foi 
campeão no Japão, por várias vezes.

Professor, Vereador Reis, mais uma vez, muito obrigado. E 
muito obrigado pela honra de compor esta ilustre Mesa.

Muito obrigado. (Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Nós quebramos o proto-

colo e ouvimos todos da Mesa. Quero agradecer, também, ao 
Acaz que veio aqui, nos acompanhou; viu como e de que forma 
seria, e nos ajudou muito. Até porque ficávamos naquela: “Será 
que o Felipão vem? Será que não vem?” Aí, o Acaz me mandou 
um Whatsapp, quer dizer, a Ana Luiza mandou um Whatsapp e: 
“Olha, o Acaz vai te procurar”. Na hora em que o Acaz veio, eu 
falei: “O Felipão virá”.

Então, obrigado, Acaz.
Pracidelli, que está aqui também, preparador de goleiros. 

(Palmas)
Então, eu agradeço de coração a presença de todos vocês. 

Quanto ao Felipão, nós não temos palavras. Eu acho que o Feli-
pão... O Palmeiras foi o campeão do século XX. Nós estamos no 
século XXI e eu espero que o Palmeiras também seja o campeão 
do século XXI. Mas o time que tem mais títulos, no século XX, é 
o Palmeiras. E o técnico que mais tem títulos é o Felipão. Vocês 
vejam como as coisas andam juntas! E isso é de suma impor-
tância, porque quando se começa a ver a história do Felipão, a 
quantidade de títulos, a dedicação do Felipão... E é o técnico pen-
tacampeão. Depois dele, ninguém ganhou mais nada. É o técnico 
pentacampeão - é isso o que nós temos de entender.

Então, eu estou muito feliz por ter feito esta homenagem; 
por ter tido o apoio da Ana Luiza, do Acaz; e por estar aqui, com 
vocês, podendo fazer esta entrega deste tão importante Título. 
Digo isso porque eu acho que, para a cidade de São Paulo, vai 
ficar marcado, vai ficar registrado na cidade de São Paulo e na 
Câmara Municipal de São Paulo, o nosso cidadão paulistano Luiz 
Felipe Scolari.

Muito obrigado a todos. E não querendo que vocês não 
assistam ao jogo, daqui a mais um pouco, eu declaro encerrados 
os nossos trabalhos. (Palmas)

Está encerrada a sessão.
26ª TRIBUNA LIVRE
12/11/2020
O SR. PRESIDENTE (Rodrigo Fonseca - NOVO) - Está 

aberta a 26ª Tribuna Livre, da 17ª Legislatura, em 12 de novembro 
de 2020, conforme Precedente Regimental nº 02/2019.

Farei uma consulta aos nobres colegas Vereadores. Há uma 
nota de pesar pelo falecimento da irmã do nobre Vereador Reis. 
Houve também uma solicitação para o cancelamento da Tribuna 
Livre.

Pergunto se estão todos de acordo com o encerramento da 
Tribuna Livre. A votos. Os Srs. Vereadores favoráveis permaneçam 
como estão; os contrários, ou aqueles que desejarem verificação 
nominal de votação, manifestem-se agora. (Pausa) Aprovado.

Peço um minuto de silêncio. Em seguida, encerraremos a 
Tribuna Livre.

- Minuto de silêncio.
O SR. PRESIDENTE (Rodrigo Fonseca - NOVO) - Relembro 

a convocação de Sessão Ordinária para terça-feira, dia 17 de 
novembro, com a Ordem do Dia a ser publicada.

Estão encerrados os nossos trabalhos.

 SECRETARIA DAS COMISSÕES - SGP-1
 EQUIPE DA SECRETARIA DAS COMISSÕES DO 

PROCESSO LEGISLATIVO – SGP.12

COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO
A Comissão de Finanças e Orçamento convida o público 

interessado a participar das Audiências Públicas Virtuais que 
esta Comissão realizará para tratar do PL 643/2020 - Autor: 
Executivo - BRUNO COVAS - Estima a receita e fixa a despesa do 
Município de São Paulo para o exercício de 2021 (Lei Orçamen-
tária de 2021)

Estas audiências visam o debate sobre as rubricas orça-
mentárias referente a cada Secretaria inserida no Projeto de Lei 
Orçamentária Anual - PLOA

2ª Audiência Pública ao PL 643/20 - 1ª Audiência Temática
- Secretaria Municipal de Cultura
Data: 30/11/2020
Horário: 14:00 h
Local: Auditório Virtual
3ª Audiência Pública ao PL 643/20 - 2ª Audiência Temática
- Secretaria Municipal de Assistência Social
- Secretaria Municipal de Habitação
Data: 01/12/2020
Horário: 10:00 h
Local: Auditório Virtual
4ª Audiência Pública ao PL 643/20 - 3ª Audiência Temática
- Secretaria Municipal de Saúde
- Secretaria Municipal de Educação
Data: 04/12/2020
Horário: 09:00 h
Local: Auditório Virtual
5ª Audiência Pública ao PL 643/20 - 2ª Audiência Geral
Data: 04/12/2020
Horário: 15:00 h
Local: Auditório Virtual
Para assistir: O evento será transmitido ao vivo pelo portal 

da Câmara Municipal de São Paulo, através dos Auditórios Online 
[www.saopaulo.sp.leg.br/transparencia/auditorios-online], 
e pelo canal da Câmara Municipal no Youtube [www.youtube.
com/camarasaopaulo].

Para participar: encaminhe sua manifestação por escrito ou 
inscreva-se para participar ao vivo por videoconferência através 
do Portal da CMSP na internet, em http://www.saopaulo.
sp.leg.br/audienciapublicavirtual/inscricoes/

Não deixe de participar do Orçamento para o ano de 2021 
através do formulário disponível em https://www.saopaulo.
sp.leg.br/orcamento2021/participe ou enviando POR ESCRI-
TO sua MANIFESTAÇÃO ou DEMANDA, para o e-mail financas@
saopaulo.sp.leg.br ou ainda entregando pessoalmente na Câmara 
Municipal de São Paulo, Viaduto Jacareí nº 100 no bairro da Bela 
Vista. Os pontos de recebimento são o Protocolo Legislativo, que 
fica no 1º andar, sala nº 142 ou a Secretaria da Comissão, 2º 
andar, sala 213 A ou 210.

Para maiores informações: financas@saopaulo.sp.leg.br

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
LEGISLAÇÃO PARTICIPATIVA

A Comissão de Constituição, Justiça e Legislação Participa-
tiva convida o público interessado a participar da Audiência 
Pública semipresencial que esta Comissão realizará sobre a 
seguinte matéria:

- PL 682/2020 - Autor: Executivo - BRUNO COVAS - Autoriza 
o Poder Executivo a celebrar termo aditivo ao Contrato de Con-
fissão, Consolidação, Promessa de Assunção e Refinanciamento 
de Dívidas firmado coma União ao amparo da Medida Provisória 
nº 2.185-35, de 24 de agosto de 2001, e suas edições anteriores, 
para estabelecimento das alterações autorizadas pela Lei Com-
plementar nº 173, de 27 de maio de 2020.

Data: 1º/12/2020
Horário: 10:00 h
Local: Auditório Prestes Maia - 1º andar - e Auditório Virtual
Para assistir: O evento será transmitido ao vivo pelo portal 

da Câmara Municipal de São Paulo, através dos Auditórios Online 
[www.saopaulo.sp.leg.br/transparencia/auditorios-online], 
e pelo canal da Câmara Municipal no Youtube [www.youtube.
com/camarasaopaulo].

Para participar: encaminhe sua manifestação por escrito ou 
inscreva-se para participar ao vivo por videoconferência através 
do Portal da CMSP na internet, em http://www.saopaulo.
sp.leg.br/audienciapublicavirtual/inscricoes/

Para maiores informações: ccj@saopaulo.sp.leg.br

A SRA. SONINHA FRANCINE (CIDADANIA) - Supergaúcho, 
com tudo o que isso significa e significou no futebol e na cultura 
brasileira, mas superpaulistano com certeza.

É curioso homenagear uma pessoa que às vezes nós já xin-
gamos. O Acaz já me dedurou: “Ah, essa era da turma do amen-
doim”. Mas quem nunca? Eu não era da turma do amendoim, 
não. Eu ficava na arquibancada ou ficava na numerada. Nós 
políticos estamos acostumados com essa parte de ser xingado, 
faz parte do nosso cotidiano.

Ser homenageado com esse carinho, com esse amor, não é 
para qualquer um. Muito obrigada, Felipão, por nos ter dado essa 
felicidade de você ser o novo cidadão paulistano. E parabéns, 
Vereador Reis, pela ideia genial. (Palmas)

O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Tem a palavra o Vereador 
Caio Miranda Carneiro.

O SR. CAIO MIRANDA CARNEIRO (PSB) - Eu vou ser 
breve. Eu sou corintiano e eu sofri muito no tempo de glória do 
Palmeiras contra o Corinthians, com o Felipão no comando, mas 
eu também vibrei muito com a Seleção Brasileira pentacampeã.

Eu estou aqui para representar os corintianos. Por mais que 
tenhamos traumas pela boa fase do Palmeiras, nós temos muito 
respeito, e o Felipão merece esta homenagem, pois é uma grande 
figura que tem que ser respeitada. Ninguém chega ao final de 
uma estrada com tantas vitórias e com tantas amizades se não 
tiver méritos.

Por isso o admiro, e eu acho que eu falo por muitos corin-
tianos.

Parabéns, Vereador Reis, pela iniciativa.
Parabéns, Felipão, pela homenagem. (Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Tem a palavra o Vereador 

Eduardo Matarazzo Suplicy.
O SR. EDUARDO MATARAZZO SUPLICY (PT) - Querido 

Vereador Reis, tão significativa foi essa sua escolha de fazer com 
que o Luiz Felipe seja cidadão paulistano emérito. Ele falou há 
pouco que, quando vai à feira, todo mundo quer cumprimentá-
-lo, e eu sou testemunha de uma situação. Recentemente, eu fui 
renovar o meu passaporte e, quando eu cheguei à fila da Polícia 
Militar, eu encontrei o Felipão e fui cumprimentá-lo, mas todo 
mundo queria cumprimentá-lo, pois é uma pessoa muito querida. 
Você lembra, não é, Felipão?

Eu fico pensando que uma de suas maiores vitórias, além de 
tantas pelo Palmeiras e pelo Grêmio, foi justamente a Copa do 
Mundo do Japão/Coreia, em 2002. Aqui há torcedores de todos 
os times, inclusive do Santos, e uma coisa interessante e boa do 
futebol, e que eu sinto falta - inclusive eu digo isso aos represen-
tantes da Confederação Paulista de Futebol -, é que talvez pos-
samos ter de novo o futebol não apenas para uma torcida, mas 
para as torcidas dos dois times. Eu gostava muito de ir a jogo de 
futebol e vibrar, mas percebendo também o que era a vibração do 
outro lado quando acontecia um gol lá. É uma coisa tão bonita, 
de confraternização.

Lembrando dos campeões do mundo de 2002, acho que foi 
em 2004, quando tinha ocorrido aquele terremoto e, também, 
uma guerra civil no Haiti, e a Seleção Brasileira, campeã do mun-
do, foi convidada para jogar com a seleção do Haiti. Felipão, você 
que foi técnico do time... (Pausa) Não, não foi, mas aquele time 
que foi campeão, que foi jogar e eu, como Senador, acompanhei o 
então Presidente Lula que foi assistir àquele jogo e eis que, desde 
o aeroporto de Porto Príncipe até o estádio, tinha 1,5 milhão de 
pessoas na rua para saudar aquele time campeão maravilhoso 
que você treinou.

O jogo foi tão especial porque o Brasil fez 6 a 0. O estádio 
era pequeno. Havia mais de 20 mil pessoas, o estádio não era tão 
grande, mas a cada jogada boa dos haitianos, o povo aplaudia. 
Quando o Brasil jogava, fazia gols, o povo também aplaudia.

Daí eu acompanhei o Presidente Lula até o vestiário. Quando 
ele chegou lá, estavam saindo do chuveiro o Ronaldo, o Romário, 
o Ronaldinho. Eis que o Presidente Lula foi cumprimentá-los e 
os jogadores falaram: “Presidente, quando quiser que a gente 
faça um jogo assim pela paz, pode contar conosco.” Achei aquilo 
tão bonito.

Um dia fui à Coreia do Sul e falei para eles, para defender a 
renda básica lá, que cada vez mais está sendo defendida em to-
dos os países do mundo, para que possam fazer duas coisas para 
unificar as duas Coreias: primeiro, como vocês aqui admiraram 
tanto a Seleção Brasileira, podiam convidar a Seleção Brasileira 
para jogar com um time misto da Coreia do Sul e do Norte, um 
jogo em cada capital, e daí instituir uma renda básica também 
que unifique a Coreia do Sul e do Norte.

Lembrando disso é que quero muito lhe dar, Luiz Felipe 
Scolari, meu livro Renda de Cidadania, a Saída é pela Porta. 
Parabéns a vocês. (Palmas)

O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Só para corrigir, fazendo 
justiça, o Vereador Celso Giannazi também é palmeirense.

Convidamos para o seu pronunciamento a Sra. Ana Luiza.
A SRA. ANA LUIZA FONSECA - Considero que, na verdade, 

V.Exa. já disse tudo, Vereador Reis. Reitero os cumprimentos. O 
Luiz Felipe fez um trabalho incrível não só pelo Palmeiras, como 
também pelos clubes que passou e pela Seleção. Por isso, desde 
o início, abracei a sua ideia e tentei fazer o máximo para que se 
viabilizasse e chegamos aqui hoje. (Palmas)

O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Que bom.
Convidamos para o seu pronunciamento o Sr. Américo.
O SR. AMÉRICO CALANDRIELLO JÚNIOR - Venho em uma 

situação composta porque estou representando um colega dos 
Srs. Vereadores, que é o Sr. Domingos Dissei, com quem trabalho 
no Tribunal de Contas do Município, e também a Federação Pau-
lista de Futebol, da qual sou Vice-Presidente. Não posso me omitir 
porque, para mim, é uma situação muito, muito especial estar 
presente neste ato em que Luiz Felipe Scolari é homenageado 
pela maior Câmara Municipal do Brasil. Então, esta cidadania 
tem alguma coisa muito diferente.

O Vereador Reis foi de uma felicidade muito grande ao trazer 
este treinador que tem uma pedagogia totalmente diferente 
porque foi grande não só no Brasil, mas em diversos lugares 
do mundo, como no Kuwait e em Portugal, onde teve a quarta 
colocação no Campeonato do Mundo. Ele tem uma conduta 
totalmente diferente e uma humildade rara porque fez questão 
de deixar qualificado nesta Tribuna que ele representa todos os 
times, que ele se dá bem em qualquer segmento do futebol. Isso 
é uma raridade, Felipão, por isso que você é vencedor, por isso 
que você é padrão FIFA. Você tem uma linhagem diferente. E é 
em cima disso que ficamos muito felizes por termos nascido em 
São Paulo e termos você - pelo Vereador Reis, que teve essa visão 
diferenciada de trazê-lo para São Paulo, Felipão -, como o mais 
novo Cidadão de nosso Estado, de nossa Cidade.

Parabéns, Felipão!
Parabéns, Vereador Reis - um Vereador de visão! (Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - O Sr. Sílvio quer falar 

também?
O SR. LUIZ FELIPE SCOLARI - Antes de o Sílvio falar, eu 

quero falar algo sobre o Sílvio.
Como eu disse, sou cidadão de São Paulo há muito tempo 

porque quem me ajudou a trazer o meu filho de Portugal para 
estudar no Mackenzie, para se formar no Mackenzie, foi o Sílvio. 
(Palmas)

O SR. SÍLVIO YOITI KATSURAGI - Boa noite a todos.
Professor Luiz Felipe Scolari, em seu nome, eu quero agra-

decer o nobre Vereador Reis; a minha querida Soninha Francine, 
eterna Subprefeita da Lapa; meu Professor Suplicy - no último 
ano, agradeço muito ao senhor por ter me autorizado, porque eu 
estava em uma DP. (Risos)

Mas, falando do Professor Luiz Felipe Scolari, ele nunca 
entendeu o que um japonês estava fazendo em um clube ita-
liano... E hoje, também, é uma honra participar deste momento 
de alegria, porque nós vivemos, no futebol, momentos bons e 
momentos ruins e participar dos seus momentos de alegria é 
muito importante.

Deixo aqui o meu abraço à dona Olga.
É uma honra para todos nós que o senhor seja o mais novo 

cidadão paulistano. Agradeço a Deus. Agradeço ao Vereador e a 
todos os presentes por podermos retribuir a alegria que o Pro-

Eu até escrevi um discurso, sabe? Eu tenho que escrever, 
porque senão eu fico falando, falando, e hoje tem jogo do Pal-
meiras. Não sei se vocês sabem disso. Eu gostaria de comentar 
para todos os presentes as razões que me levaram a elaborar o 
Projeto de Decreto Legislativo nº 75/2019 para homenagear o Sr. 
Luiz Felipe Scolari.

Em primeiro lugar, o Felipão tem uma honrosa carreira 
desenvolvida em vários clubes, como todos puderam ver na 
apresentação que fizemos. Felipão jogou no Aimoré, no São 
Leopoldo, no Grêmio Atlético, no Guarani de Garibaldi, no Caxias, 
no Novo Hamburgo, no Juventude, e, por último, aos 32 anos, no 
CSA de Maceió. Nesse mesmo clube, o CSA, iniciou a sua carreira 
como técnico.

Como técnico, sua carreira foi repleta de conquistas. São 
inúmeros campeonatos em que se sagrou campeão no Brasil 
e no exterior. Lá fora esteve na Arábia Saudita, no Kuwait, em 
Portugal, no Uzbequistão e na China. É notável a qualidade do 
seu trabalho que repercutiu no alto conceito do futebol brasileiro 
no exterior. Homenagear o esforço permanente de um homem 
que valorizou e se dedicou por tantos anos ao desenvolvimento 
do futebol seria uma razão mais do que o suficiente para nossa 
cidade entregar para ele o Título de Cidadão Paulistano.

Mas existe outra razão para homenageá-lo: é expressar a 
nossa gratidão, oferecendo a ele esse Título. Essa outra razão 
está no número de jovens com os quais ele conviveu nos diversos 
clubes por onde passou como técnico. Amigo, aquele que orienta, 
corrige, age como um pai, vigiando os caminhos dos craques 
do futebol, que tantas vezes se perdem pela sedução dos altos 
salários e das facilidades que a carreira oferece.

Para comandar tantos elencos campeões, com certeza Feli-
pão dedicou-se a educar, orientar e dar exemplos positivos para 
centenas de jovens atletas que passaram por seu comando. O 
esporte é uma das atividades sadias que podem ser praticadas 
pelas crianças e jovens em nosso País. Num País de população 
pobre, em que tornar-se jogador de futebol é um sonho alcan-
çado por alguns, aqueles que conseguem chegar aos grandes 
clubes alimentam os sonhos dos outros jovens. Muitos desses 
atletas passam a ser ídolos e influenciam o comportamento de 
muita gente. Esses atletas carregam consigo a responsabilidade 
de representar a esperança, a possibilidade de outros também 
chegarem lá e, com isso, superarem a pobreza, ajudarem suas 
famílias e finalmente terem acesso a bens materiais que nunca 
teriam se estivessem em outra carreira profissional.

Por essa razão, os técnicos de futebol têm papel de destaque 
na orientação de nossos jovens. Sua influência e responsabilidade 
são muito grandes. Um técnico como você, Felipão, vencedor de 
tantos torneios, ganhador de tantos títulos, inegavelmente soube 
orientar, dirigir e manter centenas de jovens atletas na linha, 
como dizem os torcedores. Essa é outra razão que o faz merece-
dor do Título de Cidadão Paulistano.

Nós paulistanos agradecemos-lhe pela contribuição ao de-
senvolvimento do esporte no Brasil. Eu, em particular, agradeço-
-lhe pelo trabalho no Palmeiras, o nosso time de coração. Muito 
obrigado. Viva o Felipão! (Palmas)

O SR. JONAS RENAN MOREIRA GOMES - Neste momento, 
convidamos os presentes para, de pé, assistirmos à entrega do 
Título de Cidadão Paulistano ao ilustre homenageado.

“Município de São Paulo, Título de Cidadão Paulistano. A 
Câmara Municipal de São Paulo, atendendo ao que dispõe o 
Decreto Legislativo 65, de 4 de setembro de 2019, concede ao Sr. 
Luiz Felipe Scolari o Título de Cidadão Paulistano. Palácio Anchie-
ta, 4 de setembro de 2019. Eduardo Tuma, Presidente; Reis, 1º Se-
cretário e Proponente; Mário Sérgio Maschietto, Secretário Geral 
Administrativo; Breno Gandelman, Secretário-Geral Parlamentar.”

- Entrega do Título de Cidadão Paulistano, sob aplausos.
O SR. JONAS RENAN MOREIRA GOMES - Convidamos 

todos os integrantes da Mesa para uma foto oficial.
- Registro fotográfico.
O SR. JONAS RENAN MOREIRA GOMES - Convidamos, 

para o seu pronunciamento, o mais novo cidadão paulistano, Sr. 
Luiz Felipe Scolari, o Felipão.

O SR. LUIZ FELIPE SCOLARI - Boa noite a todos. É uma ale-
gria, é uma satisfação muito grande receber o Título de Cidadão 
Paulistano. Convivi com muitos de vocês, no dia a dia, por traba-
lhar em São Paulo, por viver em São Paulo em três oportunidades. 
Não apenas convivi no esporte. Convivi no dia a dia, sim, porque 
vivi em São Paulo e me senti bem. Eu me senti em casa em São 
Paulo. Fazia aquilo que, para muitos de vocês, pode ser diferente. 
Quem é aquela pessoa que, no futebol, está trabalhando, mas 
sai, caminha e anda no meio de todo mundo, vai à feira e se 
sente bem em qualquer lugar? Quem, em São Paulo, caminha por 
Perdizes, onde eu vivi nessas três oportunidades, naquele bairro 
maravilhoso, e se sente bem?

Eu sou do interior do Rio Grande do Sul - sou de Passo Fun-
do, uma cidade pequena em relação a São Paulo. Eu me sentia 
em casa em São Paulo. Por isso, fiquei muito feliz com a escolha 
de hoje. Já em 2014, o Vereador Reis tinha essa proposição, e não 
é que eu não aceitei. Em 2014, eu era treinador da seleção e me 
parece que, se eu aceitasse essa condecoração pela cidade de 
São Paulo, eu estaria deixando de lado as outras cidades. Nós, em 
2014, precisávamos de um Brasil forte e unido em torno daquele 
objetivo que tínhamos. Não conseguimos, mas tínhamos.

Então, passou-se o tempo e venho receber este Título em 
2020, com muito prazer e muita alegria. Estou feliz por estar aqui 
hoje e por ser homenageado por todos vocês. Eu vivi em São Pau-
lo, vivi no Palmeiras, mas eu não vivi apenas com palmeirenses. 
Eu vivi com todos. Eu não sou apenas um torcedor ou uma pes-
soa simpatizante conhecedora do Palmeiras. Eu vivi com todos, 
com todos os clubes, com todas as pessoas, com todas as etnias, 
com tudo aquilo que São Paulo proporciona a quem vive aqui. 
Hoje, então, eu me sinto mais um cidadão paulistano; sinto-me 
honrado por essa deferência e me sinto em casa, gente. Sinto-me 
em casa. Eu sou o mais novo com 71, mas tenho muito tempo 
ainda. Então, aos 71, sendo um novo cidadão paulistano, tenho 
mais lá, quem sabe, uns vinte, vinte e poucos anos para trabalhar 
por São Paulo, para honrar o Título que recebo hoje. Obrigado, de 
coração, a todos vocês por me receberem.

Não é o Palmeiras que tem que se agradecer. Não é pelo 
Palmeiras. É por tudo aquilo que eu vivi aqui. Eu tenho que 
agradecer vocês, por me tornarem uma pessoa melhor, por me 
ajudarem em algumas coisas e por ser um cidadão paulistano, 
que vai comer pastel na feira e que vai ali tomar um caldo de 
cana. Há algumas coisas que o paulista tem, que nós, lá do Sul, 
não temos, mas obrigado a todos vocês.

Muito obrigado e um abraço. (Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Anuncio a presença do 

Vereador Caio Miranda Carneiro, corintiano. (Palmas)
O SR. JONAS RENAN MOREIRA GOMES - Para o encerra-

mento oficial, anunciamos as palavras do Vereador Reis.
O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Bom, agora sim, gente, nós 

vamos falar por três horas.
- Manifestações no recinto.
O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - É porque, pelo protocolo, 

teríamos de encerrar agora, mas se cada Vereador usar um ou 
dois minutos...

Vamos começar pela Vereadora Soninha, pois estamos no 
ano das mulheres.

A SRA. SONINHA FRANCINE (CIDADANIA) - Em mais um 
ano das mulheres.

Muito obrigada, Vereador Reis, que não é meu colega de 
Bancada, pois somos de partidos diferentes, mas é meu Colega 
de arquibancada. Nós temos um grupo bem coeso e forte de 
Vereadores nesta Casa. Ajudem-me se eu me esquecer de algum: 
Antonio Donato, Fabio Riva, João Jorge, Ricardo Nunes, Xexéu 
Tripoli e Paulo Reis. Nós causamos uma bagunça no grupo de 
Whatsapp dos Vereadores e ninguém pode conosco, não.

Estou muito feliz de estar aqui nesta noite. Genial a ideia 
do Vereador Reis de conceder um Título para quem já é cidadão 
paulistano há muito tempo.

O SR. PRESIDENTE (Reis - PT) - Súper.


